

## SEMAINE Tsigane

# Une fréquentation satisfaisante pour cette première édition

**D**ernièrement le Centre social Le Chemin du hérisson de Roumazière-Loubert a organisé une semaine tzigane.

Un moyen d'échanger sur le mode de vie des gens du voyage et de mieux les comprendre. Une idée née d'une partie des femmes des gens du voyage de Roumazières-Loubert et un projet présenté ensuite aux différentes collectivités du territoire qui approuvées le projet.

### Objectif : la mixité

Un travail réalisable grâce à de nombreux partenaires et de nombreux bénévoles pour une semaine autour de nombreuses animations : expositions, conférence-débat, repas, concerts, films... et une journée de présence sur Confolens au sein de l'amphithéâtre de la Communauté de communes.

Une salle montrant différentes expositions sur leurs droits, leur mode de

vie, le chantier d'insertion le Chemin du hérisson et des totems fabriqués par les enfants.

Cette rencontre a été appuyée par la présence d'Aleïa (Anne Costes) qui a offert un spectacle d'environ une heure de contes tziganes autour d'une saga en trois contes allant du cheminement tzigane jusqu'au violon. Une représentation suivie par une centaine de personnes, enfants et adultes : «*Nous sommes ravis de cette mixité car c'est vraiment l'objectif de cette semaine*», précisent les organisateurs.

Ensuite, le soir, le public a pu rencontrer Éric Nowak, écrivain et auteur du livre *Tsiganes saintongeais* qui présentent différents témoignages, tziganes ou non, qui montrent la difficulté d'intégration et la discrimination ponctuelle envers cette population. Cette première édition de



La vannerie, un métier traditionnel des gens du voyage

La Semaine tzigane sur Confolens a été très satisfaisante : «*nous renouvelerons certainement ce projet mais dans quelques années car c'est beaucoup de travail et de financement, soulignent les organisateurs. Mais nous remercions tous les bénévoles et les partenaires qui nous aidés à ce*

*projet*».

Une semaine qui a continué sa route vers d'autres communes (Exideuil, Genouillac, Chasseuil...) pour continuer à ouvrir le dialogue.

**Lire également en pages 10 et 16**

## SOLANGE POIRIER AIDE LES ENFANTS DANS L'APPRENTISSAGE DE LA LECTURE ET DE L'ÉCRITURE



Solange Poirier

Depuis quatre ans, Solange Poirier intervient sur les écoles de primaire et de maternelle de Confolens et du Pôle Boréall (Brillac, Lesterps, Lessac, Abzac, Oradour-fanais) pour aider les enfants du gens du voyage dans l'apprentissage de la lecture et de l'écriture : «*Avant, j'étais institutrice et j'ai souhaité ma diriger vers ce poste qui est rattachée à l'Éducation nationale Actuellement, j'ai aussi une collègue, Ingrid Servissolle qui intervient sur Roumazières-Loubert*».

Des élèves aidés sur demande des enseignants pour un travail réalisé par petits groupes : «*je m'occupe d'environ une trentaine d'enfants en totalité sur les*

*huit écoles où je suis présente*».

Un apprentissage travaillé autour de la création d'un journal avec des textes choisis ou écrits par les enfants sur leur mode de vie, leur coutumes, leur fêtes, leur travail...

Une expression visible également pendant cette semaine tzigane avec des totems fabriqués par les enfants et décorés par des textes choisis par les élèves de Solange Poirier et d'Ingrid Servissolle. Montrant le déséquilibre pour ces enfants entre la honte d'être de la communauté des gens du voyage, due aux moqueries de leurs camarades, et le fait d'aimer sa famille.